
7月例会のご報告 担当世話人：多田将宏、佐藤真史
建築写真家　市川かおり講演会　「人と自然と建築」　

【日時】

２０１３年7月１８日　（木）

　18：00～20：00　　セミナー　

　セミナー終了後から懇親会

【場所　】
グランフロント大阪北館ナレッジキャピタル5F

去る７月１８日、グランフロント大阪、ＨＤＣ大阪
イベントスペースにおいて、市川かおり講演会「人
と自然と建築」が行われた。ＪＩＡ会員、一般あわ
せて８５名の参加で大盛会のうちに終ったが、今回
は一般参加がその内の半数近くを占め、市川氏の
建築以外の多方面に渡る社会との関わりをうかが
わせた。

講演は市川氏が写真家の道に進むきっかけとなった安藤事務所時代の話から始まった。愛犬「コルビジェ」を撮った
写真が安藤氏の目に止まり認められ、写真の仕事を任されるようになる。彼女の写真家としての基礎はこの時に形
成されたのであるが、安藤氏の建築や、仕事への姿勢が色濃く影響している。写真を撮ることは建築を理解するた
めのものであり、建築と社会、人、自然との関係を考えるためのものであった。

その後ヨガを始めた彼女は、その物質にとらわれない生き方に衝撃を受け、「循環」と「つながり」について意識し始
める。その実験として、事務所の屋上で野菜を育て、収穫した野菜で食事し、生ごみを肥料としてまた屋上の土に戻
して、ということを何年も繰返した。また建築のプロジェクトに関わるようになるうちに、やがて自然界からの発想で
建築を考え始めた。大地とつながった調和の取れた状態を目指して。。。

後半には、公私にわたりパートナーの建築家、芦澤竜一氏にコメンテーターとして参加していただいた。安藤事務所
時代から一緒で、市川氏が先に独立、やがて芦澤氏も独立し、事務所を隣り合わせで構え現在に至る。市川氏の思想
が芦澤氏の建築のコンセプトに深く影響を与えるようになり、共にプロジェクトに取り組むようになる。そして出来
上がった建築を市川氏が写真として記録するという流れが出来上がった。

これまで、それぞれ別の道の第一線で活躍してきたイメージの二人であるが、今回の講演会によって初めてそのつ
ながりや影響（循環？）を感じた人も多いのではないだろうか。今後の展開がますます楽しみである。

／執筆者：多田将宏
（エムカーヴェー一級建築士事務所）



9月例会のご案内 担当世話人：吉村篤一、岡田良子

伯翠荘（吉村篤一+建築環境研究所設計）　住宅見学会

● 開催日時 ：2013 年 10月 5日(土) 
　　　　　　　　A班　　1４：０0 JR山科駅　改札口集合　１４：３０～１５：４５
　　　　　　　　B班　　1５：１５ JR山科駅　改札口集合　１５：４５～１７：００

● 参加費用　　：無料（住宅部会員と会員スタッフ（１人まで））　
　　　　　　　　※定員に達したため受付を締め切りました。

 ●懇親会　 ：いなせや　山科店（予定）　懇親会費：４５００円
　　　　　　　　１７：４５～１８：３０　吉村篤一氏によるミニレクチャー
　　　　　　　　１８：３０～２０：３０　懇親会

  当日連絡先：担当世話人　岡田良子　090‑4980‑6992

今年は格別に暑い日が続いておりますが、みなさん、お元気でお過ごしでしょうか。
さて9月例会は、吉村篤一+建築環境研究所設計の京都市山科にある伯翠荘の見学会を開催します。
吉村篤一氏の説明とともに、日頃あまり見ることができない住宅の内部の見学をできますので、ふるってご参加ください。
よろしくお願いいたします。

・10月1日(火)建築家カタログ委員会15：00～16：00
　於：JIA事務局会議室
・10月1日(火)作品展委員会16：00～17：30
　於：JIA事務局会議室
・10月1日(火)世話人会17：30～19：00
　於：JIA事務局会議室

情報コーナー

10月例会のご案内 　担当世話人：福田浩明、長谷川総一
横内敏人　アトリエ・ゲストハウス見学会

■日 時：平成25 年10 月26日(土)

■集 合： 15：00　永観堂　門前

■内 容： 15：30　横内氏より説明
15：45～17：30　アトリエ・ゲストハウス・

（若王子の家は外観のみ）の見学

■参加費： 無料（住宅部会員と会員スタッフ）　
　　　　　※スタッフ参加は1名までとしてください

■定 員：30名　申込みは先着順とさせていただきます

■懇親会 
コルドン・ブルー　　予定 
京都市左京区南禅寺草川長64　　075‑761‑2780

（山科駅より徒歩5 分）

懇親会費：5000 円 
前日以降のキャンセルの場合はキャンセル料が発生します

当日連絡先：担当世話人 
長谷川09091170767　福田09015938445 

※混乱を防ぐため10月例会へは正式な案内が届いてから
お申込み下さい。
　

【ちょっとコラム】
残暑厳しい中ですが、少しずつ秋の気配を感じるようになってきました。昨日、一人の所員が「京都のお寺でお月見イベントがあるので早退さ
せて下さい！」と言ってきました。　じぇじぇ！！　最近の若者は度胸が据わってます。今後は倍返しで頑張ってもらいましょう。
9月、10月の例会楽しみですね。季節の変わり目、皆様体調には十分お気を付け下さい。(TH)


